



Asamblea General

Distr. general
19 de septiembre de 2001
Español
Original: inglés

Comité Preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo

Continuación del tercer período de sesiones

15 a 19 de octubre de 2001

Tema 1 del programa

Aprobación del programa y otras cuestiones de organización

Actualización de las actividades previstas o iniciadas en las esferas respectivas de conformidad con la resolución 55/245 B de la Asamblea General

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Párrafos</i>	<i>Página</i>
I. Introducción	1–2	3
II. Campaña mundial de sensibilización del público	3–5	3
III. Iniciativas concretas emprendidas por gobiernos y otros interesados importantes	6–23	3
A. Gobiernos	6–7	3
B. Principales interesados a nivel institucional	8–12	4
C. Otras instituciones del sistema de las Naciones Unidas	13–15	4
D. Comisiones regionales y otros órganos intergubernamentales	16–21	5
E. Sociedad civil	22–23	6
IV. Programa de trabajo para el sector empresarial	24–25	6
V. Otras actividades preparatorias	26	6

Anexos

I. Actividades de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD)	7
II. Iniciativas de la sociedad civil sobre las que se ha recibido información en el contexto de la financiación para el desarrollo	9
III. Calendario provisional de actividades del sector empresarial en el proceso de financiación para el desarrollo	12

I. Introducción

1. En su resolución 55/245 B, de 25 de julio de 2001, la Asamblea General pidió a la secretaría de coordinación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo que supervisase las diversas actividades que se realizan en el marco de los preparativos de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo e informase al respecto, incluyendo el lanzamiento de una campaña mundial de sensibilización del público, las iniciativas concretas que diversos socios están estudiando aplicar en apoyo del proceso y de la Conferencia, y la elaboración de un programa de trabajo conjunto con el sector empresarial, que abarque el período comprendido entre mayo de 2001 y la Conferencia.

2. La presente nota ofrece una actualización de las actividades previstas o iniciadas en las esferas respectivas, de conformidad con lo dispuesto en la resolución 55/245 B de la Asamblea General. En la página en la Web sobre financiación para el desarrollo puede encontrarse información más detallada: <http://www.un.org/ffd>.

II. Campaña mundial de sensibilización del público

3. De conformidad con la petición del Secretario General de promover la sensibilización del público sobre la financiación para el desarrollo, el Departamento de Información Pública de la Secretaría de las Naciones Unidas ha desarrollado un plan de comunicación global destinado a la campaña de sensibilización mundial, que cubre el período decisivo que seguirá a la continuación del tercer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Conferencia, en octubre de 2001, y que proseguirá durante la Conferencia y su seguimiento. El plan se centra en llegar a cuatro sectores fundamentales: los expertos y encargados de la elaboración de políticas; la sociedad civil; la comunidad empresarial y la prensa financiera; y los medios de difusión.

4. Desde mayo, se ha diseñado un anagrama para su uso en materiales publicitarios, se ha producido un folleto en papel satinado en el que se destacan los seis temas principales del programa, y se está modernizando la página en la Web de la Conferencia. El folleto se ha distribuido por conducto de los centros de información de todo el mundo. Antes de fin de año, se elaborarán una

carpeta para la prensa y otros materiales audiovisuales e impresos, y se creará un grupo de trabajo compuesto por funcionarios dedicados a tareas de información de la Organización de las Naciones Unidas y de las instituciones de Bretton Woods. Para promover las cuestiones relativas a la financiación para el desarrollo se continuará contando con la estrecha participación de los centros de información de las Naciones Unidas y de las comisiones regionales.

5. Además, se consiguió dar publicidad internacional a las cuestiones que figuran en el programa de la Conferencia realizando una amplia campaña publicitaria mundial con motivo de la presentación del informe del Grupo de Alto Nivel sobre la Financiación para el Desarrollo (véase A/55/1000), presidido por el ex Presidente de México, Ernesto Zedillo. Se sigue trabajando activamente para conseguir que, a través de la prensa y otros medios de comunicación, los encargados de la elaboración de políticas y el público en general conozcan mejor el propósito y el contenido del informe.

III. Iniciativas concretas emprendidas por gobiernos y otros interesados importantes

A. Gobiernos

6. Un número creciente de gobiernos ha mostrado una mayor sensibilización e interés en relación con el proceso preparatorio y la Conferencia, y han manifestado su deseo de que sus ministros de finanzas y bancos centrales participen en los próximos períodos de sesiones del Comité Preparatorio. Diversos gobiernos han adoptado iniciativas para organizar reuniones de coordinación sobre financiación para el desarrollo, en las que participen diversos ministerios o departamentos. Algunos han adoptado medidas para ampliar sus contactos y su diálogo con representantes de la sociedad civil y del mundo empresarial a nivel nacional, entre otras cosas mediante seminarios nacionales.

7. El Grupo Intergubernamental de los Veinticuatro para asuntos monetarios internacionales organizó, los días 6 y 7 de septiembre de 2001, un curso práctico sobre financiación para el desarrollo. Se espera poner a disposición de las delegaciones un informe elaborado por el curso práctico.

B. Principales interesados a nivel institucional

8. El Comité Ministerial Conjunto de las Juntas de Gobernadores del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional (FMI) para la transferencia de recursos reales a los países en desarrollo (Comité de Desarrollo) tenía previsto examinar la financiación para el desarrollo como tema principal del programa de su reunión de septiembre de 2001, que hubo de ser pospuesta. El informe preparado conjuntamente por el personal respectivo del Banco y del Fondo fue estudiado por los directorios de ambas instituciones y ha sido publicado ahora como documento del Comité de Desarrollo. Todavía es posible que el Comité de Desarrollo pueda examinar este documento antes del cuarto período de sesiones del Comité Preparatorio y emitir posteriormente un comunicado, en el que exponga a grandes rasgos sus opiniones sobre diversas cuestiones que incumben al programa de financiación para el desarrollo.

9. Tras las reuniones celebradas por la Mesa del Comité Preparatorio con el Directorio Ejecutivo del Banco Mundial, en marzo de 2000 y en febrero de 2001, y la reunión de febrero de 2001 con el Directorio Ejecutivo del Fondo Monetario Internacional, se acordó que sería deseable celebrar, previamente a la Conferencia, más reuniones con cada uno de los directorios. Se espera que estas reuniones se celebren antes del cuarto período de sesiones del Comité Preparatorio.

10. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) ha previsto una serie de actividades a medida que se aproxima la Conferencia (véase el anexo I). La Junta de Comercio y Desarrollo estudiará la reforma de la arquitectura financiera internacional en su próximo período de sesiones, que se celebrará en octubre de 2001. La UNCTAD también tiene previsto celebrar, en enero de 2002, un seminario de dos días de duración sobre el acceso a los mercados. La realización de algunas de las actividades señaladas dependerá de la disponibilidad de financiación.

11. El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) trabaja en diversas iniciativas en los planos mundial, regional y nacional para apoyar los preparativos de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo. A nivel mundial, el PNUD continúa sus actividades sobre bienes públicos mundiales en lo que atañe, entre otras cosas, a la posibilidad de contar con fuentes y acuerdos de financiación nuevos y adicionales. Para el último trimestre de

2001 se esperan una serie de publicaciones y más debates en el contexto del proceso preparatorio y la Conferencia. A este respecto, el PNUD, con el apoyo del Gobierno de Francia, acogerá el 16 de octubre de 2001, en la Sede de las Naciones Unidas, un acto especial sobre "Financiación de bienes públicos mundiales". El PNUD también tiene intención de celebrar en enero de 2002 una Consulta de alto nivel sobre financiación para el desarrollo, con miras a señalar necesidades en materia de recursos y de fomento de la capacidad en los países en desarrollo, para hacer realidad las metas de desarrollo del milenio.

12. A nivel regional, el PNUD ha desarrollado, con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), un proyecto para apoyar las consultas regionales en América Latina y el Caribe, que se celebrarán en noviembre de 2001 en la sede de la CEPAL en Santiago de Chile. A nivel nacional, las oficinas del PNUD en los países están apoyando las reuniones entre las diversas partes para asistir en la adopción de posiciones nacionales sobre las cuestiones y recomendaciones que aborde la Conferencia.

C. Otras instituciones del sistema de las Naciones Unidas

13. La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), en colaboración con el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), está organizando un acto sobre el tema de la financiación para la mitigación de la pobreza y la inseguridad alimentaria en el contexto del proceso preparatorio y la Conferencia. Se espera que se estudien mecanismos tradicionales e innovadores de financiación. Se anunciará en su momento la fecha en que tendrá lugar este evento.

14. El FIDA se propone contribuir a la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo con un análisis en profundidad de la cuestión de la financiación para el desarrollo rural. El FIDA estructurará el debate de su próximo Consejo de Gobernadores, parra abordar este tema en febrero de 2002. El proceso culminará en la elaboración de un documento global de políticas sobre la cuestión de la financiación para el desarrollo rural, que el FIDA presentará en la Conferencia que se celebrará en marzo de 2002. El FIDA espera que al elaborar este documento se aprovechen los buenos resultados cosechados por su *Informe sobre la*

Pobreza Rural 2001: el desafío consistente en acabar con la pobreza rural (disponible en <http://www.ifad.org/poverty/ch.cont.pdf> (Nueva York, Oxford University Press, 2001)), mejorando la concienciación sobre el sector rural y las necesidades de los pobres rurales.

15. El Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) patrocinó un seminario organizado por la Red de Educación Popular entre Mujeres (REPEM) y Alternativas de Desarrollo para la Mujer en la Nueva Era (DAWN), con el tema “Financiación para el desarrollo: nuevas tendencias, nuevas formas de exclusión y estrategias para la mujer en la región”. El seminario fue celebrado en Cartagena de Indias (Colombia) los días 15 a 17 de julio de 2001.

D. Comisiones regionales y otros órganos intergubernamentales

16. Los días 14 y 15 de enero de 2002 se celebrará en la ciudad de México una reunión conjunta de las comisiones regionales sobre la financiación para el desarrollo, con el propósito de llegar a una perspectiva interregional sobre diversas cuestiones que figuran en el programa. La reunión reexaminará en profundidad diversas recomendaciones importantes sobre políticas surgidas de las consultas regionales celebradas en 2000 y estudiadas a fondo en las reuniones regionales de expertos de 2001.

17. Además de la reunión conjunta propuesta, las distintas comisiones regionales están realizando o han previsto realizar un conjunto de actividades relativas al proceso preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo. La Comisión Económica para África (CEPA) está organizando una segunda reunión regional en África, que se celebrará en Nairobi (Kenya) los días 26 y 27 de noviembre de 2001. Se espera que la reunión emprenda un análisis más detallado de cuestiones de interés fundamentales para África surgidas de la primera reunión regional, celebrada en noviembre de 2000 en Addis Abeba, y que elabore una serie de medidas y propuestas concretas para la adopción de medidas.

18. La Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP), en colaboración con el Banco Asiático de Desarrollo, organiza un curso práctico sobre el tema de la movilización de recursos financieros nacionales para el desarrollo: una nueva evaluación de los recursos financieros bancarios y los mercados de la

deuda en Asia y el Pacífico. El curso práctico, cuya celebración está prevista en principio para los días 22 y 23 de noviembre de 2001, estudiará, desde la perspectiva de la CESPAP: a) las restricciones para la concesión de préstamos bancarios destinados a proyectos de desarrollo que se han originado en la región después de la crisis; b) el desarrollo/refuerzo de los mercados de obligaciones para diversificar la financiación para el desarrollo de largo plazo, y c) la financiación de microempresas, pequeñas y medianas empresas y hogares pobres.

19. La Comisión Económica para Europa (CEPE), en colaboración con el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo, organiza en Ginebra una reunión de expertos de un día de duración que se celebrará el 3 de diciembre de 2001. La reunión estudiará medios para incrementar los réditos de la inversión extranjera directa y mejorar el flujo de recursos financieros para las empresas en las economías en transición. Se espera que formule un conjunto de recomendaciones políticas concretas en este sentido.

20. La CEPAL organizó, en agosto de 2001, un primer coloquio latinoamericano sobre bancos de desarrollo. El coloquio se celebró en la sede de la CEPAL, en Santiago de Chile. La Comisión también tiene previsto celebrar en Santiago, en noviembre de 2001 una reunión regional de expertos sobre financiación para el desarrollo. Su objetivo es preparar un conjunto de recomendaciones técnicas en las esferas de la asistencia financiera de emergencia, la participación del sector privado y la provisión de liquidez externa, la regulación financiera y la supervisión para la promoción de la estabilidad externa, la función de las instituciones financieras regionales y subregionales en la prevención de crisis en el sector exterior y los bancos multilaterales de desarrollo y la promoción del acceso a financiación externa a gran escala. Las recomendaciones y propuestas que se elaboren en esta reunión se harán llegar a los gobiernos de la región con el objeto de apoyar propuestas que se presenten a la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo.

21. La Comisión Económica y Social para Asia Occidental (CESPAO) organizó una reunión de mesa redonda el 7 de junio de 2001 para estudiar el informe presentado por el Secretario General al Comité Preparatorio de la Conferencia (A/AC.257/12) y proponer actividades de la CESPAO en preparación de la Conferencia. A esta reunión siguió otra de un grupo de expertos, celebrada el 6 de julio 2001, para estudiar las conclusiones de la

reunión de junio y acordar las cuestiones que deben abordarse en los documentos de trabajo que se elaboren en el marco de la financiación para el desarrollo. Entre las cuestiones acordadas estuvieron las relativas a los sistemas bancarios y financieros árabes; la microfinanciación; la deuda; la inversión; y el comercio exterior. Posteriormente, se celebró en Beirut, del 11 al 13 de septiembre de 2001, una reunión regional sobre financiación para el desarrollo. A la reunión asistieron representantes de bancos regionales, cámaras de comercio e industria, personas del mundo académico, funcionarios públicos y representantes del sector privado.

E. Sociedad civil

22. La secretaría de coordinación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, en cooperación con el Servicio de enlace con las organizaciones no gubernamentales, difundió, mediante boletines, correo postal masivo, Internet y correos electrónicos, entre más de 10.000 organizaciones y redes de sociedad civil, el texto de los párrafos 8 y 9 de la resolución 55/245 B de la Asamblea General, y les invitó a informar sobre iniciativas concretas realizadas en apoyo del proceso preparatorio y la Conferencia, en el marco de su programa sustantivo.

23. La recopilación que figura en el anexo II se basa en los informes recibidos y no es exhaustiva. Está organizada por actividades realizadas o cuya realización está prevista por parte de organizaciones o redes, y abarca el período comprendido entre mayo de 2001 y marzo de 2002. Se pondrán a disposición de los interesados más detalles sobre la información remitida por organizaciones de la sociedad civil en la siguiente página de la Internet: <http://www.un.org/ffd>.

IV. Programa de trabajo para el sector empresarial

24. Tal como pidió la Asamblea General en su resolución 55/245 B, la secretaría de coordinación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo está prestando asistencia al sector empresarial en sus iniciativas dirigidas a poner en marcha un programa de actividades organizadas por diversos interlocutores en el período previo a la Conferencia, que se celebrará en marzo de 2002. En el anexo III figura un calendario provisional de estas actividades. La se-

cretaría continuará asistiendo y ofreciendo asesoramiento en la ejecución de estas actividades, así como supervisando sus resultados. Además de las actividades mencionadas en el anexo III, debe observarse que se está prestando atención a la posible incorporación de la financiación para el desarrollo en el programa de trabajo de la reunión anual del Foro Económico Mundial, que se celebrará en Davos (Suiza) entre enero y febrero de 2002.

25. Tanto directamente como por conducto de diversos interlocutores, la secretaría ha alentado también a entidades del sector empresarial a pedir acreditación en el proceso preparatorio y la Conferencia, a fin de poder participar en las próximas reuniones del Comité Preparatorio, que se celebrarán en octubre de 2001 y enero de 2002, así como en la Conferencia, que tendrá lugar en marzo de 2002.

V. Otras actividades preparatorias

26. Los diferentes departamentos de la secretaría que participan en la organización de la Conferencia emprendieron, del 30 de julio al 2 de agosto de 2001, una misión de planificación a Monterrey, visitaron el emplazamiento propuesto para la Conferencia y otras instalaciones locales y estudiaron con autoridades de México los preparativos de la Conferencia. Se espera que próximamente se firme entre las Naciones Unidas y el Gobierno de México el acuerdo del país anfitrión.

Anexo I**Actividades de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD)**

<i>Fecha y lugar</i>	<i>Título del acto y resultados</i>	<i>Página en la Web</i>	<i>Tema (s) de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo</i>
6 y 7 de septiembre de 2001, Nueva York	Presentación ante el curso práctico sobre financiación para el desarrollo organizado por el Grupo Intergubernamental de los Veinticuatro para Asuntos Monetarios Internacionales (G-24)		Todos
27 de septiembre de 2001, Nueva York	Reunión informativa del Grupo de los 77 sobre el <i>World Investment Report, 2001</i> , de la UNCTAD (publicación de las Naciones Unidas, número de venta: E.01.II.D.12) (promoción de vínculos de concatenación regresiva) y actividades para promover los flujos privados de largo plazo, especialmente de inversión extranjera directa, en relación con las recomendaciones del informe del Secretario General (A/AC.257/12), de 18 de diciembre de 2000, al Comité Preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo en su segundo período de sesiones sustantivo sobre medidas y políticas para elevar al máximo la repercusión de la inversión extranjera directa en el desarrollo	http://www.unctad.org Publicaciones y documentos: UNCTAD/WIR/2001	2 y 6

Fecha y lugar	Título del acto y resultados	Página en la Web	Tema (s) de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo
1° y 2 de octubre de 2001, Ginebra	Junta de Comercio y Desarrollo (48° período de sesiones): tema 3 del programa: Reforma de la arquitectura financiera internacional	http://www.unctad.org Véase el programa de la Junta de Comercio y Desarrollo (TD/B/48/1) Publicaciones y documentos: <i>Informe sobre Comercio y Desarrollo 2001</i> ; (publicación de las Naciones Unidas; número de venta: E.01.II.D.10) (UNCTAD/TDR (2001)), segunda parte, titulada “Reforma de la arquitectura financiera internacional”; comunicado para la prensa TAD/INF/PR12	Todos
Enero de 2002, Nueva York	Seminario de dos días sobre acceso a los mercados (fechas provisionales: 21 y 22 de enero de 2002)	http://www.unctad.org	3 y 6
Finales de 2001, Nueva York	Seminario de dos días sobre cuestiones importantes surgidas en el proceso preparatorio de la Conferencia y que son de interés para los miembros del Comité Preparatorio	http://www.unctad.org	Todos
	<i>Nota:</i> sujeto a la disponibilidad de recursos		
Marzo de 2002, Monterrey	Foro sobre inversión extranjera directa y desarrollo organizado por la UNCTAD y la Cámara de Comercio Internacional	http://www.unctad.org	2 y 6
	<i>Nota:</i> sujeto a la disponibilidad de recursos		

Anexo II

Iniciativas de la sociedad civil sobre las que se ha recibido información en el contexto de la financiación para el desarrollo

Se ha recibido información sobre las siguientes iniciativas de la sociedad civil:

- En mayo de 2001, se creó un foro organizador de ONG mexicanas, compuesto por seis redes de la sociedad civil de México que representan a numerosas organizaciones nacionales e internacionales, apoyadas por un Comité Directivo Internacional formado por 10 redes internacionales temáticas diferentes que participan en el proceso preparatorio y la Conferencia. El foro organizador de ONG mexicanas, en consulta con el Comité Directivo Internacional y otras redes internacionales, decidió organizar en Monterrey, una semana antes de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, un foro de ONG de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (el Comité Organizador y el Gobierno de México todavía no han fijado las fechas y ubicación definitivas). El foro de ONG tendrá una estructura temática basada en el programa de la conferencia oficial, abordando de paso otros temas concomitantes como el género, el medio ambiente, el trabajo y los derechos económicos y sociales. Dirección electrónica: pueblo-dip@laneta.apc.org o alcadeco@infosel.net.mx;
- La Oficina Cuáquera ante las Naciones Unidas, que participó en el proceso preparatorio de la Conferencia desde su inicio, organizó un coloquio (Mohonk Mountain, New Paltz, Nueva York, 17 a 19 de junio de 2001), que reunió a representantes de entidades interesadas a nivel oficial, gobiernos, la Secretaría de las Naciones Unidas y la sociedad civil para estudiar los elementos sustanciales y posibles resultados de la Conferencia;
- El Institute for Development Studies de Oxford (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) celebró una reunión de intercambio de ideas en Londres (10 de julio de 2001) entre los sectores privado, público y académico británicos para destacar aquellas cuestiones que consideran que deberían ser fundamentales para el proceso preparatorio y la Conferencia;
- La Reality of Aid Asia Network y la Red de Investigación sobre Migración en Asia y el Pacífico (APRN) organizó una conferencia sobre “Ayuda oficial al desarrollo en Asia” (Manila, Filipinas, 18 al 20 de julio de 2001). Página en la Web: <http://www.aprnet.org>;
- Friedrich-Ebert-Stiftung (FES), que participó en el proceso de la financiación para el desarrollo desde su inicio, organizó, en cooperación con el grupo de trabajo de ONG sobre financiación para el desarrollo, un foro sobre “Estabilidad financiera en la economía mundial” (Nueva York, 7 de septiembre de 2001). Dirección de correo electrónico: fesny@fesny.org;
- La Asociación Danesa de las Naciones Unidas, en cooperación con kvindernes U-land Sudvalg (KULU-Women and Development), Ibis y la Asociación Danesa para la Cooperación Internacional (Mallefolkeligt Samvirke (MS)) celebrará una Conferencia Nórdica (Copenhague, 5 de octubre de 2001) sobre “Nuevas metas de gestión mundial de los asuntos públicos”. La Asociación Danesa de las Naciones Unidas puso en marcha una página en la Web sobre financiación para el desarrollo: <http://www.una.dk/ffd>;
- Action for Economic Reforms, Vigilancia Social, Freedom from Debt Coalition, Alternativas de Desarrollo para la Mujer en la Nueva Era (DAWN) de Filipinas y la Red sobre Desarrollo Humano, en colaboración con el Gobierno de Filipinas y la oficina del PNUD en el país, se reunieron y acordaron constituir un grupo de trabajo en preparación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo. El grupo de trabajo, compuesto por funcionarios superiores del Gobierno y representantes de la sociedad civil, está organizando una serie de seminarios y actividades conexas, que culminarán en una conferencia que formulará y aprobará la posición común del Gobierno y de las ONG de Filipinas en relación con la financiación para el desarrollo. La última reunión se celebró del 13 al 15 de agosto de 2001 y versó sobre “creación

de un programa para la sociedad civil” (Diliman, Quezon City, Filipinas). Los representantes de la sociedad civil presentaron y estudiaron diferentes documentos relativos a la financiación para el desarrollo, con miras a formar la base de una posición común de las ONG, y debatieron dicho documento con funcionarios del Gobierno, a fin de señalar estrategias comunes. La serie de reuniones entre las ONG y el Gobierno comenzará a finales de septiembre, con reuniones de continuación previstas para noviembre y diciembre. Dirección de correo electrónico: filomenoiii@yahoo.com o aer@pacific.net.ph;

- KULU-Women and Development, de Dinamarca (una supraorganización no gubernamental sin orientación política que engloba a 26 organizaciones y grupos de mujeres, a dos organizaciones locales y a miembros particulares con sede en Dinamarca) organiza las siguientes conferencias o seminarios: “Mujeres en la economía mundial: Financiación para el desarrollo: inversión en la mujer” (Parlamento de Dinamarca, Copenhague, 25 de octubre de 2001); “¿Origina el comercio un desarrollo beneficioso para la mujer?” (27 de octubre de 2001); “Elaboración de presupuestos teniendo en cuenta las cuestiones de género” (enero de 2002). Dirección de correo electrónico: kulu@kulu.dk; página en la Web: <http://www.kulu.dk>;
- Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Solidaridad (CIDSE) es una coalición internacional de 14 organizaciones católicas de desarrollo que opera en Bélgica, colaborando con organizaciones e interesados tanto del Sur como del Norte. La CIDSE y el Grupo de Tareas sobre Justicia Social de Caritas Internationalis, además de informar con regularidad a sus miembros y socios estratégicos, como organizaciones católicas internacionales y organizaciones asociadas en el Sur, tenían previsto celebrar las siguientes actividades: una reunión con Mats Karlsson, Vicepresidente del Banco Mundial (Bruselas, 17 de mayo de 2001); un seminario con socios meridionales de la CIDSE-Caritas Internationalis: “De la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados a la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, de México” (Bruselas, 18 de mayo de 2001); una reunión de un representante del foro organizador de ONG mexicanas con organizaciones no gubernamentales belgas y redes europeas con base en Bruselas, para debatir la coordinación de las actividades de las ONG europeas sobre financiación para el desarrollo (Bruselas, 2 de julio de 2001). Además, la CIDSE facilitó la reunión entre la secretaría de coordinación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, las redes europeas con base en Bruselas, organizaciones miembros de la CIDSE y ONG belgas, que abordó la situación en la que se encuentra el proceso preparatorio y la Conferencia y la cuestión de la deuda (secretaría de la CIDSE, Bruselas, 12 de julio de 2001); y, por fin, la reunión celebrada entre la secretaría de coordinación de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, Fastenopfer, el miembro suizo de la CIDSE, el Consejo Mundial de Iglesias y organizaciones no gubernamentales del Sur sobre la situación en la que se encuentra el proceso preparatorio y la Conferencia y la cuestión de la deuda (Ginebra, 13 de julio de 2001). Entre las actividades previstas para el futuro están dos almuerzos de trabajo, uno sobre “un enfoque de los análisis sobre la sostenibilidad de la deuda centrado en la pobreza” y el otro sobre “el impuesto sobre las transacciones en divisas”, durante la continuación del tercer período de sesiones del Comité Preparatorio de la Conferencia; y la preparación de documentos de adopción de posición que se utilizarán como base para las tareas de promoción y de presión. Página en la Web: <http://www.cidse.org/en/index.html>;
- Los miembros de la CIDSE, a nivel nacional, han llevado a cabo o están organizando una serie de reuniones, audiencias públicas, informes y otras actividades en apoyo del proceso preparatorio y la Conferencia. Estas actividades abarcan diversas cuestiones, entre ellas las relacionadas con la asistencia oficial para el desarrollo, el alivio de la deuda, la condicionalidad, la mujer y la financiación para el desarrollo y los impuestos sobre las transacciones en divisas. Los miembros nacionales de la CIDSE han informado sobre sus respectivas actividades en Alemania, Bélgica, Francia, Italia, los Países Bajos y Suiza. En la página de la Web sobre financiación para el desarrollo puede encontrarse información detallada al respecto: <http://www.un.org/ffd>;

- El Foro de Políticas para el Desarrollo de la Fundación Alemana para el Desarrollo Internacional organiza un diálogo internacional sobre políticas en torno a las “Reformas del sector financiero en respuesta a la mundialización”, que se celebrará en Berlín los días 1º y 2 de noviembre de 2001. Este evento, copatrocinado por el Gobierno Federal Alemán, atraerá a un importante grupo de responsables políticos y líderes de opinión de gobiernos, organizaciones multilaterales e internacionales, organizaciones de la sociedad civil y el sector privado de todas las regiones del mundo;
- La “Iniciativa sobre Desarrollo Mundial” del Centro Carter celebra un Foro de Cooperación para el Desarrollo los días 21 y 22 de febrero de 2002 en Atlanta (Georgia), para abordar temas relativos a la cooperación para el desarrollo, los avances conseguidos en relación con las metas de desarrollo internacional y la necesidad de contar con recursos suficientes para hacer realidad los objetivos de desarrollo. El Foro será presidido por el ex Presidente de los Estados Unidos de América, Jimmy Carter, y contará con la participación de eminentes ideólogos y personas que trabajan en el ámbito del desarrollo, en representación de las Naciones Unidas, las instituciones financieras internacionales, los países en desarrollo, los donantes bilaterales, las ONG, el mundo académico, los medios de comunicación y el sector privado.

Anexo III

Calendario provisional de actividades del sector empresarial en el proceso de financiación para el desarrollo

A. Actividades organizadas por interlocutores fundamentales: el Foro Económico Mundial, la Cámara de Comercio Internacional y el Consejo de las Empresas para las Naciones Unidas

Las actividades son las siguientes:

1. Del 6 al 8 de junio del 2001: Reunión Regional del Foro Económico Mundial. Cumbre Económica del África Meridional, en Durban.

2. Septiembre de 2001 a febrero de 2002: cinco mesas redondas organizadas por el Consejo de las Empresas para las Naciones Unidas, en Nueva York y Washington, D.C. Abarcarán diversos temas, como la mejora de la estabilidad y los sistemas financieros, la captación de capital privado hacia los países en desarrollo, los sistemas tributarios internacionales y la armonización de los objetivos empresariales y los de desarrollo. Las fechas para las primeras cuatro mesas redondas son el 6 de septiembre (Nueva York), el 11 de octubre (Nueva York), el 12 de noviembre (Washington, D.C.) y el 12 de diciembre (Nueva York). Estas reuniones congregarán a representantes superiores de corporaciones privadas (inclusive a corporaciones de Wall Street), organizaciones internacionales y gobiernos.

3. Octubre/noviembre de 2001: reuniones regionales de la Cámara de Comercio Internacional, en que se examinarán temas relativos a la financiación para el desarrollo. La reunión regional para África se celebrará los días 25 y 26 de octubre en Accra (Ghana); la reunión para Asia meridional tendrá lugar en Karachi (Pakistán) los días 11 y 12 de noviembre (se abordará de forma especial la financiación para el desarrollo); y la reunión para América Latina se celebrará los días 29 y 30 de noviembre en Caracas (Venezuela).

4. Octubre/noviembre de 2001: las reuniones regionales del Foro Económico Mundial, en las que se examinarán temas de financiación para el desarrollo. La Cumbre Económica para Asia Oriental se celebrará en la Región Administrativa Especial de Hong Kong (China) del 29 al 31 de octubre de 2001. La Cumbre Económica para Asia Meridional tendrá lugar en Nueva Delhi (India) del 2 al 4 de diciembre de 2001.

5. Un seminario, organizado conjuntamente por el Foro Económico Mundial y el Departamento de Finanzas de la República y el Cantón de Ginebra, sobre la función que podría tener un impuesto Tobin en la nueva arquitectura financiera internacional.

6. Marzo de 2002: Foro empresarial organizado conjuntamente por la Cámara de Comercio Internacional, el Consejo de las Empresas para las Naciones Unidas y (posiblemente) el Foro Económico Mundial. Tendrá lugar en Monterrey (México), a la vez que la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo.

B. Otras actividades importantes

Las actividades son las siguientes:

1. 29 de mayo de 2001: reunión organizada por el Money Matters Institute en Boston. Se centrará en las prioridades de los servicios financieros extranjeros y nacionales en los mercados emergentes y en cuestiones públicas fundamentales como la formación de capital nacional, la privatización de los fondos de pensiones, la corrupción y la transparencia.

2. 16 de julio de 2001: Foro Africano para la Promoción de la Inversión. Reunión en Ginebra.

3. Julio a septiembre de 2001: un proyecto de investigación dirigido por Samuels Associates sobre la cuestión "Mejora de la calidad de la información y el análisis para reforzar la adopción de decisiones y la gestión del riesgo por parte de los inversores internacionales y los responsables políticos". La reunión del grupo de expertos tendrá lugar en octubre y noviembre de 2001 y sus conclusiones definitivas se presentarán a los delegados acreditados ante las Naciones Unidas.

4. Octubre de 2001: reunión en Nueva York organizada por el Social Investment Forum y la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, en la que se abordará la inversión orientada hacia objetivos sociales.